

Le soldat converti garda précieusement la *lance*, et la légua à Jérusalem. De Constantin à Héraclius, on la vénéra avec la sainte éponge, dans une chapelle voisine du Calvaire, et placée sous le vocable de saint Longin. Héraclius la fit ensuite transporter à Constantinople, avec les autres reliques qu'il voulait empêcher de tomber au pouvoir des califes arabes. Les croisés la reconquirent dans Antioche, en 1092 ou 1097. Baudouin II, dernier empereur latin d'Orient, en céda la pointe à Louis IX, qui la mit dans la Sainte-Chapelle auprès de la couronne d'épines, du morceau de la vraie croix et du saint clou : elle disparut en 1793.

La majeure partie de la hache de la lance fut envoyée, en 1492, par le sultan Bajazet, au pape Innocent VIII, qui la déposa dans la basilique vaticane, auprès du voile saint de Véronique.

(*A continuer.*)

---

### Echos des Fraternités

#### MONTRÉAL

Le 25 décembre dernier, jour de Noël, les sœurs dont les noms suivent ont fait profession dans le Tiers-Ordre, fraternité des sœurs à Montréal (1) :

Mesdames Zéphirin Lizée, dite sœur Marie du St-Sacrement ; Dominateur Landry, dite sœur St-Jean-Baptiste ; Cléophas Galarneau, dite sœur Ste-Elisabeth ; Sylfrid Delisle, dite sœur Angéline d'Assise ; Norbert Julien, dite sœur Ste-Elisabeth ; C. McDoff, dite sœur Marie d'Assise.

Mesdemoiselles Rachel Julien, dite sœur François d'Assise ; Giaphire Cayer, dite sœur Marie du Sacré Cœur ; Célina Phaneuf, dite sœur St-Joseph ; Elmire Lefebvre, dite sœur Benoît Joseph Labre ; Marceline Giguère, dite sœur Marie Antoinette ; Philomène L'Héault, dite sœur Marie des Sept Douleurs.

---

(1) Ces noms nous sont parvenus trop tard pour être insérés dans le compte-rendu de la cérémonie de Noël, publié dans le dernier numéro de la *Petite Revue*.